opusdei.org

25 de septiembre: Iniciativas solidarias de todo el mundo gracias al beato Álvaro del Portillo

Los proyectos sociales impulsados por Álvaro del Portillo "han ayudado a cambiar la vida de miles de personas, con nombres y apellidos".

25/09/2014

La Fundación Promoción Social de la Cultura ha organizado el Encuentro Internacional "40 iniciativas contra la pobreza", una jornada de reflexión y de experiencias sobre la labor social, educativa y asistencial de proyectos impulsados directamente por el futuro beato Álvaro del Portillo, que subirá a los altares en Madrid el próximo sábado, 27 de septiembre.

En este encuentro internacional, celebrado en el auditorio de la Fundación ONCE, los participantes han aprovechado para celebrar una reunión de trabajo y agradecimiento, ya que todos los proyectos que lideran hoy tienen en común la inspiración cristiana del espíritu del Opus Dei alentada por Álvaro del Portillo.

La presidenta de la Fundación Social para la Promoción de la Cultura, Jumana Trad, ha hecho llegar desde

Irak un saludo de bienvenida a los asistentes. En sus palabras ha subrayado que estas jornadas "podrían haberse llamado 40 maneras de cambiar el mundo, porque eso es lo que ha pasado desde que cada una de ellas se pusieron en marcha. Todas han cambiado la vida de muchas personas, con nombres y apellidos". Además, ha destacado la sintonía entre san Juan Pablo II y Álvaro del Portillo. Muchas de las iniciativas que hoy trabajan en los cinco continentes contra la pobreza material, cultural y espiritual son fruto del empeño de los dos por construir, con hechos, un mundo más justo y más humano.

Durante la jornada, trabajadores de hospitales, centros de capacitación de la mujer, escuelas de formación profesional para adultos, bancos de alimentos, o programas de integración de inmigrantes que se desarrollan en diferentes partes del mundo, han expuesto sus experiencias con testimonios de beneficiarios y datos que reflejan la trascendencia social en sus ciudades, la mejora de las condiciones de vida de sus poblaciones y el interés por contagiar esta dinámica solidaria a su alrededor, como ha destacado en la presentación Alberto Durán, representante de la Fundación ONCE.

Mujer, educación y salud

Entre los ponentes, ha destacado la participación de Frankie Gikandi, directora de Kimlea, un centro ubicado a 30 kilómetros de Nairobi que proporciona educación, asistencia sanitaria y apoyo a mujeres en riesgo de caer en las redes de la prostitución como única alternativa para sacar adelante a sus familias. Kimlea forma a mujeres del ámbito rural de Kenia que cobran 1 dólar por ocho horas de trabajo,

capacitándolas para mejorar su situación laboral.

Entre los proyectos educativos con fuerte componente social ha sobresalido la intervención de Juan Humberto Salazar, director de la Asociación Cívica Educar centrada en el desarrollo de escuelas para niños del Valle del Chalco, en México, una zona superpoblada tras el terremoto de 1985. Hasta el momento, estas escuelas han ayudado a la formación de 1.500 niños, y su influencia social ha beneficiado a 30.000 familias.

Sobre los proyectos sanitarios impulsados por Álvaro del Portillo, la jornada ha resaltado la puesta en marcha del <u>Niger Foundation</u>

<u>Hospital</u>, en Enugu (Nigeria), un centro hospitalario inaugurado en 1993 que cada año atiende a 29.000 pacientes, la mayoría mujeres y niños. Con los donativos que esperan recibir de los participantes a la

beatificación de Álvaro del Portillo, ampliará su sede con un pabellón de cuidados materno-infantil que servirá para atender cada año a 12.000 mujeres y niños más.

La pobreza en los países desarrollados, las iniciativas sanitarias, la promoción de los derechos humanos -especialmente, la dignidad de la mujer-, y la educación como clave del progreso económico y social han sido las cuatro referencias clave de estas jornadas, que han puesto de manifiesto la obra social impulsada por Álvaro del Portillo, primer prelado del Opus Dei, durante su vida.

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://opusdei.org/es-ni/article/25-de-septiembre-vidas-con-nombres-y-apellidos/</u> (10/12/2025)